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Protokoll der Sitzung vom 21.11.2018 

  

  

  

  

  

  

  

Protokoll der Sitzung vom 7.11.2018 

  

  

  

  

  

  

  

Protokoll: Pia 

Gäste: Wibke(Gecko), Charlot(Geo), Merlin(Geo), Peter(Gecko), Svenja(Gecko), 

Jasper(Gecko) 

Festellung der Beschlussfähigkeit: Der FSR ist bei dieser Sitzung nicht beschlussfähig im 

Sinne der Fachschaftssatzung. 

  

Top 1: Ersti-Fahrt 26.-28.10.2018 

- 20 Teilnehmer, davon eine Geografin (insg. 50 Gecko- & 30 Geo-Erstis) 

- in Brückentin, Drachenboot, Nachtwanderung, war super! 

- Kosten dieses Jahr insgesamt: 1.300 € 

Manuel Schmidt   Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz x Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld x Nathalie Benoit x 

Hanna Schreier   Daniela Walch   

Manuel Schmidt   Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz x Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld x Nathalie Benoit x 

Hanna Schreier   Daniela Walch   



- weiterhin sollen es immer die 3. Semester organisieren 

- Tipps: Anmeldefrist länger (dieses Jahr bis Ende 2. SemWoche = 2 Wochen vor der Fahrt), 

vielleicht die Fahrt später? aber dann dunkler&kälter 

- Projektvorschuss vom AStA wäre möglich, aber dann muss die Planung schon im SoSe 

beginnen (Kostenvoranschlag mit Teilnehmerzahl nötig) 

Top 2: Finanzüberblick 

- Venice: Jahresabschluss abgeben immer am 31.10., hat sie gemacht, noch keine 

Rückmeldung 

Top 3: # GAW 

- Raum für Abschlussbesprechung von Exkursion mit Chris Hiller im Stadtzentrum fehlt -> 

Antrag max. 50 € für Raummiete im Rechenzentrum 

-Der FSR G3 beschließt den Finanzantrag über max. 50 € für die GAW anzunehmen. 

Abstimmung: Ja /Nein /Enthaltungen (4/0/0) 

Der Antrag wurde angenommen. 

-Tipp: nächstes Jahr Werbe-Trailer zur Weitergabe auf sozialen Medien 

- Infomail an fs-g3, Facebook: "gefährdete" Veranstaltungen speziell bewerben, 

Jahrgangssprecher nochmal erinnern, Mundpropaganda! 

 Top 4: Planung Wahl / VV 

- bis Sonntag! Einladungsmail: Tagesordnung (Finanzer entlasten, Satzung ändern, 

Kandidaten), Ort, Zeit 

- Einladungsmail zur Wahl 1 Tag später 

- in AStA-Satzung nachschauen ob was dagegen spricht 

-alte Satzung §6 Abs. 1 : Die Wahlen zum Fachschaftsrat finden auf einer 

Fachschaftsvollversammlung mindestens einmal im Jahr statt und sind als 

Tagesordnungspunkt in der Vollversammlungsankündigung aufzuführen. 

-neuer Antrag: Svenja formuliert bis Freitag, Merlin liest korrektur 

- Plakate: Venice probiert bis Freitag eines zu erstellen für Wahlnachts 

- Vollversammlung: DIN A4 Zettel am Montag in Haus 24, 1 und 12 hängen 

- KuZe: noch keine Antwort, Pia fragt nochmal nach 

-an Wahlprotokoll in der VV denken! 



- Bewerbung der Wahl wie bei den Bios: die Profs bitten eine Folie zur Wahl in VL zu zeigen 

- Charlot leitet Wahlfolie an Gecko und Geo VL weiter 

- Vorbereitungstreffen: Mittwoch, 21.11.2018, 18:00 Uhr 

- Der FSR G3 beschließt den Finanzantrag über max. 25 € für die Bewerbung der Wahl, VV 

& Wahlnachtsfeier anzunehmen. 

Abstimmung: Ja /Nein /Enthaltungen (4/0/0) 

Der Antrag wurde angenommen. 

- Der FSR G3 beschließt den Finanzantrag über max. 100 € für die Verpflegung Wahl, VV & 

Wahlnachtsfeier anzunehmen. 

Abstimmung: Ja /Nein /Enthaltungen (4/0/0) 

Der Antrag wurde angenommen. 

Top 5: VGÖD-Tagung 

-Tagung vom 16.-18.11.2018 in Tübingen 

- Es fahren mit Nathalie Benoit, Tabea Aßmann, Manuel Schmidt, Pia Aufsfeld und Alica 

- Teilnahmebeitrag 30€ bzw. 40 €  p.P. 

- Der FSR G3 beschließt den Finanzantrag über max. 200 € für die Teilnahmebeiträge für die 

VGÖD-Tagung in Tübingen anzunehmen. 

Abstimmung: Ja /Nein /Enthaltungen (4/0/0) 

Der Antrag wurde angenommen. 

  

  

  

Protokoll der Sitzung vom 29.10.2018 

Anwesend: Daniela, Pia, Manuel, Venice 

Protokoll: Venice 

Beschlussfähigkeit gemäß Satzung besteht. 

  



TOP 1: Jahresrechnungsabschluss 

Venice reicht morgen den Jahresabschluss bei Sven ein. Darunter fällt der 

Abschlussnachtragshaushalt, Soll-Is-Vergleich der Einahmen-Ausgaben, Haushaltsplan für 

das neue Haushaltsjahr, Inventar-/Bücherliste, Ausgaben/Einnahmen Buch. 

Das Übergabeprotokoll von den Fachschaftsfinanzen komm erst nach der Wahl des neuen 

Finanzers. 

  

Finanzbeschlüsse: 

Der Abschlusshaushaltsnachtrag, sowie der vorläufige HHP muss vom FsR beschlossen 

werden. 

Der FSR G3 beschliesßt den Abschlusshaushatsnachtrag anzunehmen. 

Abstimmung: Ja / Nein /Enthaltungen (4/0/0) 

  

Der FSR G3 beschließt den vorläufigen Haushaltsplan anzunehmen. 

Abstimmung: Ja /Nein /Enthaltungen (4/0/0) 

  

Protokoll der Sitzung vom 26.10.2018 

  

  

  

  

  

  

  

  

Protokoll: Svenja 

Festellung der Beschlussfähigkeit: Der FSR ist bei dieser Sitzung nicht beschlussfähig im 

Sinne der Fachschaftssatzung. 

Manuel Schmidt x Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz   Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld x Nathalie Benoit   

Hanna Schreier   Daniela Walch   



  

Top 1: #gaw 

Top 2: Planung Wahl / VV 

Termine freihalten: 26.11. Vollversammlung ; 28.11. Party und Bekanntgabe!!! 

  

Auftrag: BCE schreiben und nach Wahlurnen fragen und wie sie sicherstellen, dass die 

Menschen auch wirklich wählen können. Menschen für den Dienst an der Urne werben.  

Auftrag:  Wahlprozedere in der Satzung nachsehen! 

  

Raum: Haus 27 - 0.01;1.01 Haus 25 F0.01; Haus 14; Haus 24 0.33/34; Haus 5??? 

nachsehen, was um 12:00 frei ist! 

  

Wahlurnenzeiten: Montag direkt VV 2h (Svenja... ; Dienstag 11:30- 14:00 (Pia... ; Mittwoch: 

11:30 - 15:00 (Svenja...) 

Wahlbekanntgabe: 20:00 Mittwoch 

Einkauf: Vertagt 

  

Wahlzettel: Alle drauf schreiben, d.h. vorbereiten. 

  

Top 3: KuZe Barpersonal 

Nur am Mittwoch, wenn wir Donnerstag die Feier machen müssen wir eigene Getränke 

stellen. 

  

Top 4: FSR Übergabe 

Extratermin mit allen Alten und alten Neuen, Terminabstimmung über doodle nach der Wahl. 

  

TOP5: Evaluation E-Mail 



Pia bekommt die Ergebnisse per E-Mail, weil Caro nicht mehr da ist. 

  

TOP6: Evaluation Ersti Gecko 

Bessere Planung; Mehr als eine Person!!!  Abstimmung mit StuGa!! 

Weitergabe von Links zu Foliensätzen am Anfang. 

Bibliothek: 50 Geckos anmelden. 

  

TOP7: Koordination Sprecherinnen 

Es gibt jetzt eine Whats App Gruppe für die Sprecherinnen 

  

TOP 8: Spende 

Sven antwortet nicht. Pia braucht noch Kontodaten. 

  

  

Protokoll der Sitzung vom 19.10.2018 

  

  

  

  

  

  

  

Protokoll: Daniela 

Beschlussfähigkeit gemäß Satzung besteht. 

  

Manuel Schmidt   Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz x Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld x Nathalie Benoit   

Hanna Schreier   Daniela Walch x 



TOP 1: Erstifahrt Finanzierung 

Wir beschließen für die Finanzierung der Erstifahrt vom 26.-28.10.2018 450€ (448,80€ plus 

Puffer). Ja-Stimmen: 4, Nein-Stimmen: 0, Enthaltungen: 0. Der Antrag ist einstimmig 

angenommen. 

  

Protokoll der Sitzung vom 17.10.2018 

Anwesend: Daniale Walch, Pia Aufsfeld, Venice Kurz, Svenja Busse-Kern 

Protokoll: Svenja 

Beschlussfähigkeit gemäß Satzung besteht. 

TOP 1: Evaluation Erstiwoche 

Pia hat begonnen zu allen Veranstaltungen aufzuschreiben, was eingekauft wurde. 

Vorbereitung: Ideal wäre es im Semester vorher anzufangen zu planen. Allerdings gibt die 

Universität relevante Termine erst in der vorlesungsfreien Zeit raus. 

Lösungsversuch- Ein harter Kern von 4 Menschen, die sich ab Anfang/Mitte September 

regelmäßig treffen und die weiteren Helfer in der letzten Septemberwoche informieren und 

koordinieren. Im Vorfeld Termine für Treffen in der vorlesungsfreien Zeit verabreden. 

  

Wegweiser muss nur marginal erneuert werden. Kann also bereits im Juni gedruckt werden. 

(Eventuel überlegen, die FSR Mitglieder mit Namen aufführen) 

Flyer nicht mehr durcken, sondern den Ablaufplan der Woche als Beiblatt in den Wegweiser 

legen, auf diese Weise ist es kein Problem den Plan kurz vorher fertigzustellen. 

  

Durchführung: 

Am Freitag (Geo Einführungstag) sind nur zum Stundenplanbau fünf Erstis gekommen (alle 

sind mit fertigen Stundenplänen aus diesem Treffen gegangen. :) ) 

Beim Grillen waren waren NUR Geckos, keine Geos. Das ist sehr schade. Stark abhängig 

vom Jahrgang, nicht ärgern und alles was man anbietet nur als Angebot betrachten und nicht 

persönlich nehmen, wenn es nicht angenommen wird. Den Grill so stellen, dass er frei 

zugänglich ist und man nicht durch eine Traube fremder Menschen kämpfen muss. Die Boxen 

machen mit Musik ne tolle Stimmung. Der Grillplatz im grünen Klassenzimmer ist auch 

durch die Nähe zum FS Raum ideal. 

Stadtralley und Kneipentour auf jeden Fall wieder machen, für die, die teilnehmen ist das 

richtig lohnenswert. Gut, dass direkt hintereinander zu machen und mit den gleichen 



Organisatoren. Auf die jeweiligen Bedürfnisse achten und keinen festen Zeitplan 

durchpeitschen wollen. Es soll vor allem Spaß machen. Charlotte hat ein Protokoll erstellt zur 

Wiederverwendung.  Flagge und T-Shirts als Erkennungszeichen mitnehmen. 

  

TOP 2: Ersti Fahrt 

Da die Kosten 150€ übersteigen brauchen die Organisatoren noch zwei alternative 

Unterkunftangebote, ungeachtet der Tradition. Wir können bis zu 50% bezuschussen. Für 

einen Projektvorschuss ist es zu knapp, die Kostenabrechnung wird im Anschluss an die Fahrt 

eingereicht. Die Kosten fallen ins neue Haushaltsjahr (2018/19). 

  

TOP 3: Webseite 

Wird der Zeit nicht gepflegt. Klausurenarchiv ins moddle Übertragen? Entscheidung für den 

nächsten FSR übrig lassen? 

Svenja informiert sich bis zur nächsten Sitzung was für die Übertragung gemacht werden 

würde. 

Eigentlich bräuchten wir nur eine facebook Seite,... Pia merkt an: Für alles und nur facebook 

zu nutzen ist fragwürdig. Svenja: facebook wird von vielen nicht mehr genutzt. 

Dennoch: Wir brauchen eine neue Seite bzw. Präsenz. 

ToDo: Alle Informationen sichern -> BackUp erstellen. 

  

TOP 4: VGöD Tagung 

Pia, Manuel und Nathalie werden bei einer der nächten Sitzungen einen Antrag auf 

Finanzierung der Teilnahme Gebühr stellen. Für die VGöD Tagung in Tübingen 16.-18. 

November in Tübingen. 

  

TOP 5: Wahl 

Biosystem übernehmen: eine Woche am Campusstimmzettel annehmen. 

Vollversammlung am Anfang der Woche oder eine Woche vorher und die Woche mit einer 

Feier inklusive Wahlergebnisverkündung abschließen. 

Vollversammlung 26.11. Montag abends oder in der Mittagspause. Genaueres Vertagt 

Weihnachtsfeier 29.11. KuZe (Pia fragt) 



  

TOP6: Geography Awareness Week 

12.-16. November, Herrausforderungen vorallem organisatorisch. 

Dani: Koordination und Internetpräsenz 

Svenja: Raumplanung 

Wichtig, wir brauchen genug Teilnehmende, die Dozierenden bieten viel an, aber nur ab fünf 

Teilnehmenden pro Veranstaltung, sonst lassen sie es ausfallen. Henry Keller macht 

Teilnehmendenbetreuung(?), beinhaltet: Pflege im Puls und auf Rückfragen reagieren. 

  

Einige Veranstaltungen: 

Geo Pubquiz (Pub á la Pub, KuZe, Bar Gelb oder Rechenzentrum) 

Film Rolfes 

Albatros Film (Dani) 

Müllsammeln (Svenja) 

Masterarbeitsvorstellung (Pia) würde sich eine Sammelveransaltung wünschen 

Masterarbeitsvorstellung "Reflectories" 

  

Finanzbeschluss: 

Wir beschließen zur Finanzierung von Werbematerialien für die Geography Awareness Week 

100€. Ja Stimmen: 4, Nein-Stimmen: 0, Enthaltungen: 0 

Der Antrag ist angenommen. 

  

Protokoll der Sitzung vom 12.09.2018 

  

  

  

  

Manuel Schmidt x Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz x Veronika Braatz x 

Pia Aufsfeld   Nathalie Benoit   

Hanna Schreier   Daniela Walch x 



  

  

  

Protokoll: Daniela 

Festellung der Beschlussfähigkeit: Der FSR ist bei dieser Sitzung beschlussfähig im Sinne der 

Fachschaftssatzung. 

Top 1: Spenden an Vefa 

Antrag: 

Der FSR beantragt eine Spendensumme von 455,16 € zugunsten des Budgets der VeFa der 

Uni Potsdam. 

Abstimmung: Ja / Nein / Enthaltung (5 / 0 / 0) 

Beschluss: Der FSR beschließt die Zustimmung zu oben genanntem Antrag. 

  

Top 2:  Stellv. Finanzer 

Caro hat den FSR verlassen, wir brauchen eine/n neue/n stellv. Finanzer/in. Venice wird in 

der nächsten Legislatur nicht mehr für den FSR kandidieren. 

Lt. Aussage Finanzer AStA gibt es kein offizielles Amt des Co-Finanzers, sodass nur Zuarbeit 

erlaubt ist. 

Daniela erklärt sich bereit für die Zeit von Venice’s Abwesenheit zuzuarbeiten (stellv. 

Finanzzuarbeit) 

  

Top 3: Grill 

 Grillrost unseres Grills ist seit der Anschaffung vermisst 

 ein neuer Grillrost würde über 100 Eur kosten; Lt. Aussage von Sven (AStA Finanzer) 

können dafür keine Fachschaftsgelder gegeben werden 

 Antrag: 

Der FSR G³ beantragt die Kosten für die Anschaffung von einem Grill (inkl. Putzbürste) in 

Höhe von 100 Eur. 

Abstimmung: Ja / Nein / Enthaltung (5 / 0 / 0) 

Beschluss: Dem Antrag wurde stattgegeben. 



 Der Grill wird von Daniela zu Frau Ebener bestellt. 

  

Top 4: Ersti Woche 01.10.2018 – 04.10.2018 

  

 Antrag: 

Der FSR G³ beschließt eine Deckelsumme 450,00 EUR zur Durchführung der 

Veranstaltungen im Rahmen der Studieneingangsphase (Ersti-Woche). Hierunter entfallen 

200 EUR auf Verpflegungskosten und 250 EUR auf Druckmaterialien. 

Abstimmung: Ja / Nein / Enthaltung (5 / 0 / 0) 

Beschluss: Dem Antrag wurde stattgegeben. 

  

 Bibliotheksführung 

Svenja gibt der UB Rückmeldung und organisiert die Führungstermine 

  

Top 5: BuFaTa Geo Hannover 

Svenja vertritt den FSR bei der Geographie-BuFaTa 

Wdh. Des Beschlusses der FSR-Sitzung vom 02.05.2017, 8:15 Uhr: 

--> Deshalb: FSR G3 fördert pro Fahrt die Tagungskosten aller Teilnehmer (bei max. 50 € 

Fahrt) bis max. 200 € pro Fahrt. Restbetrag wird nicht ausgezahlt, insbesonder werden keine 

Fahrtkosten übernommen (Antrag bei AStA, VeFa möglich). Antrag 1 Monat  vorher; 

Semesterferien individuelle Regelung; schriftlicher Antrag mit Erklärung (Nutzen der Tagung 

/ für Fachschaft) notwendig (Ausgenommen sind BuFaTas). ZUDEM: ist ein Beschluss  für 

jede Fahrt notwendig. (Beschluss: 8 / 0 / 1 - dafür / dagegen / Enthaltung). 

Antrag: 

Der FSR G³ beschließt die Übernahme Teilnahmekosten des vertretenden Mitglieds (Svenja 

Busse-Kern) bis zu einer Deckelsumme von 50,00€. 

Abstimmung:  4/ 0 / 1 (ja / nein / enthalten) 

Der Antrag ist angenommen. 

  



Protokoll vom 26.06.2018: 

  

  

  

  

  

  

  

Protokoll: Pia 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

  

Top 3: FSR-Mitgliedschaft 

-  Lysander Rohringer ist zum 25.06.2018 ausgetreten 

  

Top 4: Finanzen 

- Venice war beim Finanzworkshop: 

- ab jetzt müssen alle Veranstaltungen innerhalb von 4 Wochen abgerechnet werden 

- ab jetzt dürfen weder Fleisch noch Pokale (z.B. für das Sportfest) von beschlossenen 

Geldern bezahlt werden 

- der FSR sollen keine Einnahmen machen, wenn doch welche entstehen müssen sie auf das 

Konto eingezahlt werden  

Manuel Schmidt x Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz x Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld x Nathalie Benoit   

Hanna Schreier x Daniela Walch   



  

Top 5: Erstiplanung 

- Einführungstage für Studienanfänger: 01.10.2018 – 12.10.2018 

- Vorlesungszeitraum: 15.10.2018 – 08.02.2019 

- Flyer etc. noch in diesesm Haushaltsjahr drucken, da momentan viel Geld vorhanden 

- Mail von ? mit Tabelle, wo sich alle FSRs mit Veranstaltungen eintragen sollen 

- Mail von ? bis wann Infos für die Uniwebsite übermittelt werden müssen 

- bei der VeFa ansprechen, ob die VeFa offiziell bei der Uni anfragen kann, dass alle FSRs 

gebündelt eine Übersicht über alle Ersti-Veranstaltungen in die offiziellen Startunterlagen für 

alle Erstis legen können 

-ansprechen (Hanna, Manuel, Pia) ob Zweitsemester diesen Herbst wieder die Erstifahrt 

organisieren (für Geo und Gecko), ab jetzt sollte das immer Aufgabe der Zweitsemester sein 

- Absprache mit FSR Lehramt, wer macht was wann, wohin gehen die Geographen? 

- erstes Treffen: 24.7. um 14 Uhr vor der Mensa in Golm 

-Hanna schreibt Mail über die Verteiler, Manuel erstellt Veranstaltung bei fb (öffentlich) 

  

Top 6: Kritische Woche 

- 22.-26.10.2018 

- von der Uni, alle FSRs können teilnehmen mit kritischer Veranstaltung 

- Hanna antwortet 

  

Top 7: Auswertung Sookee 

- lief sehr gut, eine unterstützenswerte Veranstaltung, ca. 150 Gäste 

  

Top 8: Warm Up 

- war gut letztes Jahr, jedoch wenige FSRs vor Ort, sollen wir wieder teilnehmen? haben wir 

dafür Kapazitäten? 

- Tendenz: keine Teilnahme 



  

Top 9: Sportfest 

- am nächsten Mittwoch, 4.7.2018 

- Mail mit Helferdoodle ist scheinbar nicht angekommen im Verteiler, neu gesendet und 

weiter geleitet 

  

Top 10: Transponder-Schlüssel für Haus 1 

- Franzi und Josti fragen (Venice) 

  

Top 11: FSR-Werbung 

- wir sind unzufrieden mit unserer Situation, Motivation fehlt, zeitlich sind alle knapp dran, 

wir sind gerade noch 6 Aktive 

- wie geht es weiter nach der Wahl im November? 

- wie gewinnen wir neue Mitglieder? Mailen hilft nicht; pers. Kontakte über Veranstaltungen; 

vllt Veranstaltung mit Fokus Geographie 

  

  

  

  

Protokoll vom 19.06.2018: 

  

  

  

  

  

  

  

Manuel Schmidt   Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz x Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer   

Hanna Schreier x Caroline Jehmlich x 

Daniela Walch   Nathalie Benoit x 



Protokoll: Hanna 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

  

Top 3: Gremienberichte: 

Berufungskommission Rockström: 

- wurde als Prof angenommen, ab Oktober 

IR Erd- und Umweltwissenschaften: 

- Institutstrennung wurde beschlossen (7: 3, eine Enthaltung) 

  

Top 4: Sookee: 

- morgen Treffen um 16 Uhr am FSR-Raum 

  

Top 5: Evaluation Semestersprecher*innen-Grillen: 

- 5/6 waren da 

- erfolgreich, beim nächsten Mal roter Faden 

- Zusammenschrift im Ordner mit Empfehlungen für das nächste Mal 

  

Top 6: Evaluation Initiativenmarkt: 

- Geoquiz muss überarbeitet werden, kam gut an 

- beim nächsten Mal mehr als 3 Helfer*innen und definitv Schichten, da es sonst zu viel ist 

  



Top 7: Sommerfest: 

- dieses Jahr kein Sommerfest, nicht machbar für uns 

- dafür große Auftaktparty im WiSe 

- wird nächste Woche besprochen 

  

Top 8: Sportfest: 

- 04.07. ab 15:30, Anpfiff 16:30 

- Werbung ab morgen 

- Facebook (Manuel), Homepage (Nathalie), Verteiler (Hanna), mit Betonung auf diverse 

Teams 

  

Top 9: Mitgliedschaft Caro: 

- Caro tritt zu Freitag aus 

- schriftliches Dokument im Ordner 

- Wer übernimmt ab dann Evaluation? --> muss noch beschlossen werden 

  

Top 10: Grillrost: 

- wurde gesäubert und wird abgegeben 

  

Top 11: Helfer*inner-Liste: 

- wir wollen Helfer*innenliste starten und immer Zettel bei unseren Veranstaltungen auslegen 

  

  

Protokoll vom 12.06.18 

Manuel Schmidt   Svenja Busse-Kern x (Skype) 

Venice Kurz x Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld   Lysander Rohringer   



  

  

  

  

  

  

  

  

Protokoll: Hanna 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

  

Top 3: Evaluation: 

-  Poster und Flyer werden für uns gedruckt, müssen wir dann nur abholen 

- noch kein Treffen für Evaluationssatzung angesetzt, sollen wir Standpunkt formulieren? 

Komprimierung lieber nach weniger Fragen anstelle von weniger Kursen 

- Wie finden wir die Evaluation der Evaluation? Wie können wir diese weiter anregen? 

- Wir müssen Caros Nachfolge regeln!! 

- Überarbeitung des Chemie-Kurses: 

--> Caro schreibt den Semestersprecherinnen des 2. Semesters BA Gecko 

--> Input von Profs, was benötigt wird (Merz, etc.) 

  

Hanna Schreier x Caroline Jehmlich x 

Daniela Walch   Nathalie Benoit x (Skype) 



Top 4: Sommerfest: 

- Hat Pia nachgefragt, wen wir für das Golmer Sommerfest ansprechen müssen? 

  

Top 5: Sportfest: 

- am 27.06.2018 

- es wird nur noch Veggie gegrillt (Auflage vom Asta, was mit Asta-Geldern gekauft wird) 

- es wird eine doodle-Helfer*innenliste geben 

- Wir beschließen 150 € für das Sportfest (einstimmig angenommen) 

  

Top 6: Sookee: 

- Hanna schickt Einladungs-Email rum 

- Helfer*innen an dem Tag (Manuel, Nathalie, Hanna, Caro) ab 16 Uhr Treffen 

- potentille Helferin: Venice ab 20.30 (wir updaten sie, ob es nötig ist, dass sie kommt) 

- Flyer sind im FSR-Raum und können gerne verteilt werden 

  

Top 7: Initiativenmarkt: 

- am Donnerstag, Beginn 16 Uhr 

- Problem: wir stehen nicht auf der Liste, nach Telefonat mit dem Organisator: unsere 

Anmeldung ist scheinbar untergegangen 

- wir können den Stand von einem FSR übernehmen, der abgesagt hat 

- Wir beschließen 20 € für Quizpreise 

- Notfalllösung: Stand erst ab 16.30 (Pia und Nathalie) ab 18 Uhr Unterstützung / Ablösung 

durch Caro, Jenny und Svenja 

  

Top 8: Email-Adresse: 

- Wir wollen eine richtige Email-Adresse haben! 

- Hanna fragt beim Asta, ob das klappt 



  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 05.06.2018, 8:30:00 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

Protokoll: Caroline 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

  

Top 3: Gremien 

- Eine weitere Studentische Vertrettung wird dringend für die Berufungskomission am 15.06 

gesucht! Information wird unter den Semestersprechern verteilt 

  

Top 4: Grillen 

- FSR-Mitglieder, die Teilnehmen:  

-Nathalie 

Manuel Schmidt   Svenja Busse-Kern   

Venice Kurz x (Skype) Veronika Braatz x (Skype) 

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer   

Hanna Schreier x (Skype) Caroline Jehmlich x 

Daniela Walch   Nathalie Benoit x (Skype) 



-Hanna 

-Veronika 

-Caroline 

-Svenja 

-Manuel 

-Außerdem 5 der Semestersprecher. 

- Grillen findet am 11.06 statt 

-auf Slack wird abgestimmt, wer für welche Aufgaben zuständig ist, bitte! Das Foto der 

Planung wird auch dort hereingestellt. 

Abstimmung: 6 / 0 / 0 (ja / nein/ enthalten) 

  

  

Top 5: BuFaTa Geoökologie 

-  Beschluss: Der FSR G3 beschließt für den für die Bezuschussung der BuFaTa Geoökologie 

eine Deckelsumme von 400€.  

Abstimmung: 6 / 0 / 0 (ja / nein/ enthalten) 

  

  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 29.05.2018, 12:30:00 

  

  

  

  

  

  

  

  

Manuel Schmidt   Svenja Busse-Kern x  

Venice Kurz   Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer x 

Hanna Schreier   Caroline Jehmlich x 

Daniela Walch   Nathalie Benoit x 



  

Protokoll: Svenja 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

  

Top 3: Gremien 

Nathalie: - Berufungskommission muss 40% weibliche Mitglieder haben. 

- Arbeitsgruppe Geoökologie (Wiggering) ändert ihren Namen zu Arbeitsgruppe 

Landwissenschaften 

VeFa: E-Mail zum Diskussionsforum studentisches Wohnen wird an Studierende 

weitergeleitet 

  

  

  

Top 4: Finanzen 

Haushaltsplan für Oktober 2017 bis September 2018 einstimming angenommen. 

  

Top 5: Sokee 

Vertagt (FSR wird Getränke kaufen und verkaufen) 

  

Top 6: Warm UP 

Wir sind uns unsicher, ob wir dort als Fachschaft unter lauter Sportangeboten und Initiativen 

richtig sind. Wir entscheiden bis zum 29.06. ob wir daran teilnehmen wollen. 



  

Top 7: Markt der Initiativen 

Wer hat Zeit? 

Caro 13:00-15:00/ 18:00-20:00 

Pia ab 16:30 

Svenja ab 18:00 

Gibt es jemanden der zwischen 15:00 und 16:30 Zeit hat? 

  

Was machen wir? 

Waffeln (Pia bringt ein Waffeleisen) 

Jenny wird angefragt ob sie Lust hat als Vertreterin für den VGÖD an unserem Stand zu 

stehen.(Nathalie schreibt) 

Geoquiz (Altfragen im Schrank) 

(Kicker mit dem Hydro Bus zum Neuen Palais fahren?) 

  

Top 8: Sportfest 

Venice geht zum nächsten Treffen 

Wann ist der Termin für das Sportfest?? 

Vertagt 

  

  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 22.05.2018, 9:00 

  

  

  

  

Manuel Schmidt x Svenja Busse-Kern x (Skype) 

Venice Kurz x Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer   

Hanna Schreier x Caroline Jehmlich   

Daniela Walch   Nathalie Benoit   



  

  

  

  

  

Protokoll: Hanna 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

  

Top 3: Finanzen 

-Besprechung des Haushaltsplans 

-Veranstaltungen im Haushaltsjahr: Sommerfest, Wahl, BuFaTa Geoökologie, Sportfest, 

Initiativenmarkt 

-Abstimmung über den Haushaltsplan in der nächsten Sitzung 

  

Top 4: Positionspapier zum Polizeiaufgabengesetz in Bayern: 

- Auf der Bundesfachschaftentagung der Geographie in Heidelberg vom 18.05.-21.05.2018 

wurde von Lucas Schwarz der Universität Augsburg der Antrag gestellt, dass GeoDACH e.V. 

sich gegen die Novellierung des Gesetzes über Aufgaben und Befugnisse der Staatlichen 

Bayrischen Polizei positioniert 

-dieser Antrag wurde in der Mitgliedervollversammlung von GeoDACH e.V. am 20.05.2018 

angenommen 

-außerdem gab es die Bitte, dass sich die FSR's auf die Unterstützer*innenliste setzen, um 

sich gegen das Gesetz zu positionieren 

-der FSR G³ hat diesen Antrag einstimmig angenommen 



-Hanna setzt den FSR G³ auf die Unterstützer*innen-Liste 

  

Top 5: Sommerfest 

-wir wollen dieses Jahr beim Golm-Sommerfest mitmachen 

-deshalb werden wir beim Instituts-Sommerfest nicht mitmachen 

-Pia schreibt eine Antwort an den FSR GeoWiss und fragt Dani, wer Ansprechpartner*in für 

das Golm-Sommerfest ist 

  

Top 6: Initiativenmarkt am 14.06. 

-wir nehmen teil mit einem Waffelverkauf und Quiz 

-das Quiz muss erneuert und erweitert werden 

-Hat noch jemand vom FSR Zeit dies zu unterstützen? 

-Svenja antwortet den Verantwortlichen 

  

Top 7: Uni-Wahlen 2018: 

-Svenja kandidiert für den Fakultätsrat 

Protokoll der FSR-Sitzung vom 15.05.2018, 12:15 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

Manuel Schmidt x Svenja Busse-Kern   

Venice Kurz   Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer x 

Hanna Schreier x Caroline Jehmlich   

Daniela Walch   Nathalie Benoit x 



  

  

Protokoll: Hanna Schreier 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist  beschlussfähig im Sinne der 

Fachschaftssatzung. 

  

Top 1 - Gremienberichte: 

  

Institutsrat: 

-am 16.05. ist der nächste IR 

-FPK (Finanzplanungskommission) hat (mit 8 zu 5 Stimmen) gegen Anschluss der 

Geographie an Erd- und Umweltwissenschaften gestimmt 

-7 zu 6 für Trennung von Geowiss und Geoökologie 

-IR muss morgen die Entscheidung der FPK annehmen oder ablehnen 

-diese Variante hätte aus Herrn Bronsters Sicht besonders viele negative Auswirkungen auf 

die Lehre 

-es ist unsicher wie die Geographie getragen wird 

-Labornutzung, neue Gebäude und Stellenstruktur bleiben unsicher 

-unsere Position: wir sind gegen die Auflösung des Erd- und Umweltinstituts 

-Rockström will Prof werden (Ko-Direktor beim PIK), Schnellverfahren, bei dem viele 

Ebenen übersprungen wurden, Institut muss nun akzeptieren dass er ab 15.09.2018 Prof ist 

Studienkommission: 

-nächster Freitag: Manuel geht hin, Hanna und Pia können nicht 

  

Top 2 – Sportfest: 

  

am 23.05. um 10 Uhr ist das nächste Treffen fürs Sportfest 

  



Top 3 – Semestersprecher*innen: 

  

-Termine: 11.06. - 15.06. ab 17 Uhr doodle → Hanna erstellt das doodle und schickt es an 

FSR und Semestersprecher*innen 

-Ort: beim Volleyballfeld Campus Golm 

-Essen: es gibt noch ein bisschen Fleisch und Würstchen im Tiefkühler, Reste von der 

BuFaTa 

  

Top 4 – Sookee: 

  

-20.06. 18 Uhr 

-Haus 27 Raum 1.01 

-Beschluss: wir helfen beim Getränkeverkauf (Manuel, Hanna, Nathalie sind auf jeden Fall 

da) 

-Hanna schreibt Chris unsern Entschluss, Frage ob nur vorher oder auch nachher Getränke ? 

Welche Mengen stellt er sich vor? 

  

Top 5 – BuFaTa: 

  

-Manuel schickt das BuFaTa-Programm rum 

-42 Anmeldungen 

  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 08.05.2018, 8:46 

  

  

  

  

  

Manuel Schmidt   Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz x Veronika Braatz x 

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer   

Hanna Schreier x Caroline Jehmlich x 

Daniela Walch   Nathalie Benoit   



  

  

  

Besuch: Charly 

Protokoll: Caroline 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist  beschlussfähig im Sinne der 

Fachschaftssatzung. 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

Top 3: VEFA 

- Anträge haben Restgeld prozentual bekommen (4 Projekte) 

- Für das ganze Sommersemester keine Finanzen mehr zum Vergeben 

  

Top 4: Präsenz zeigen 

- mehr Präsent sein wollen vor Studenten und auch vor Dozierenden 

- Ansatz um mehr Präsenz zu zeigen durch Jahrgangssprecher  

- Bei Dozierenden: Waffelverkauf und dafür direkt Dozenten einladen 

- Nach der Wahl Email an alle Dozierenden in denen der Fachschaftsrat und die neuen 

Mitglieder vorgestellt werden 

- mehr Veranstaltungen erwünscht, durch die Gemeinschaft vermittelt wird, z.B. Frühstück 

und Grillen 

  

Top 5: AK-Leitfaden 

- Pia, Hanna und Nathalie würden den Leitfaden überarbeiten 



- Alte Mitglieder sollten auch eingebunden werden um mehr Input zu einzelnen Aufgaben 

geben zu können 

HA: Alle sollten sich bis nächste Woche Leitfaden angucken und Stichpunkte für neuen Input 

geben können 

  

Top 6: Evaluation Chemie 

- Mögliche Verbesserung  des AC-Kurses und mehr Mehrwert für Geoökologen schaffen. 

HA: Caroline schreibt Semestersprecher des 2. Semesters anschreiben um um Mithilfe zu 

bitten. Außerdem schreibt Caroline den Professor des AC-Kurses an 

  

Top 7: BuFaTa 

- Helfer: 7.6 Pia, 8.6 Venice, 10.6 Svenja 

- Programm für Samstag Nachmittag wird von den Mitgliedern einzeln angeschaut und 

Überarbeitungsvorschläge werden gebracht 

  

Top 8: Stupa 

- Kurz Informationsemail in der der Stupa vorgestellt wird um Anreiz zu bieten warum man 

da mitmachen kann/möchte 

HA: Svenja wird von unserem FSR den Stupa vorzustellen und Kontaktdaten und aktuelle 

Informationen werden hinzugefügt. 

  

Top 9: Sportfest 

- Treffen um das Sportfest der MatNat zu besprechen und planen findet am Montag 

14.05.2018 von 14-16 Uhr in Haus 28 Raum 0.084. 

-Venice wird als Vertreterin des FSR G3 an dem Treffen teilnehmen 

  

Top 10: Semestersprecher 

- Neue Stellen im FSR erstellen: Koordinatoren aus Geo udn Geoöko bestimmen 

- z.B. Whatsapp-Gruppe zum Koordinieren mit Semestersprecher anlegen 



- Vertreterinnen: Hanna (Geoöko) und Svenja (Geo) 

HA: Hanna wird von Manuel die Kontaktdaten bekommen und erste Kommunikation 

innitiieren. 

  

Top 11: Sookee 

- Gestaltung des Flyers fast abgeschlossen und dieser uns dann geschickt wird. 

- Frage seitens des veranstaltenden Dozeiernde ob der FSR den Getränkeverkauf organisieren 

können? 

HA: Hanna wird absprechen, dass der FSR Verkaufsschichten übernehmen kann.  

  

Top 10: Email weiterleiten 

- FS Verteiler: Svenja und Pia werden sich auch um das Verteilen der Emails auf der FS-

Ebene kümmern 

- Beim Verteilen von Emails sollte darauf geachtet werden wann die Veranstaltung stattfindet 

und ob eine Veranstaltung schon publiziert wurde 

- Der Studentengarten sollte Einladungen früher rausschicken, damit wir mit den 

Moderationsstrukturen der Emailverteiler die Chance haben es zeitgemäß an die Studierenden 

weiterzuleiten 

  

Top 11: FSR-STruktur 

- Um neue Mitglieder für den Fachschaftsrat und Helfer zu motivieren Struktur vielleicht 

dahin zu verändern, dass man Iniziierte (bzw. Helfer des FSR) hätte. Mögliche wäre eine 

Fachschaftsfahrt zu schaffen, die die Möglichkeit geben würde den Interessierten den 

Fachschaftsrat näher zu bringen und zu zeigen was er macht und welche Möglichkeiten es 

gibt teilzunehmen.  

  

Top 12: Systemreakkreditierung 

- Wird am 17/18.7 stattfinden und die Fakultät soll 2-3 Studierende vorzuschlagen. Dies wird 

nächste Woche noch einmal besprochen.  

  

Top 13: Sonstiges 



- Mögliches Erstellen eines Organigram um Studierenden den Gremien der Hochschulpolitik 

und Organisationen der Universität näherzubringen 

- Svenja wird diesen Vorschlag mal bei der VeFa vorstellen 

  

  

  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 24. April 2018, 8:05 Uhr 

  

  

  

  

  

  

  

  

Besuch: Dörthe 

Protokoll: Svenja 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist  beschlussfähig im Sinne der 

Fachschaftssatzung. 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

Top 3: Berichte aus den Gremien 

Manuel Schmidt x Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz x Veronika Braatz x 

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer   

Hanna Schreier x Caroline Jehmlich x 

Daniela Walch   Nathalie Benoit x 



Venice war bei .... und berichtet, dass der neue Professor (....) für .... kompetent und nett 

erscheint.  

Top 4: Finanzen 

Haushaltsplan: Asta-Finanzer wollte unser Budget einschränken, weil letztes Jahr überzogen 

wurde.  

Für genaue Zahlen bitte bei Venice Kurz nachfragen.  

(HUT: GeoW!ss nach Grillrost fragen -> Manuel) 

  

Top 5: Sportfest 

Bitte um Mithilfe bei der Organisation des Sportfestes. 

Orga scheint uns derzeit nicht möglich, helfen werden wir bei der Durchführung gerne. 

  

Top 6: Jahrgangssprecher 

bisheriger Status 

Master Geoökologen 2  

Bachelor2 Geoökologie 1 

Bachelor2 Geographie 1 

  

Hut1: Dani und Rikje mal anfragen ob sie wissen wie man an Geographie Master ran kommen 

-> Caroline 

Hut2: Kontakt zu 6. Semester Geographie aufbauen und Veranstaltung für 4. Semester 

Geographie finden -> Svenja 

Hut3: nächste Woche Bachelor 2 Geoökologie  Donnerstag 14:00 -> Manuel und Svenja 

Top 7: Fakultätspreis Lehre 

Prinzip -> bis 30.04. müssten Vorschläge von Studierendenseite vorgeschlagen werden. 

Frage: Nochmal E-Mail Werbung an Fachschaft schicken. 

Hut1: Jemand erstellt einen Link zu einer Seite bei der einfach nur der Name eingetragen 

werden muss. -> Hanna 



Hut2: Per E-Mail verschicken -> Hanna 

Hut3: Bei facebook einstellen -> Manuel 

  

Top 8: Erneuerung Leitfaden 

Wie - jeder überarbeitet seinen jeweiligen Teil 

Bis wann - Bis Ende Juni/ Mitte Juli 

  

Top 9: Evaluation 

Dörthe gibt Überblick über die Geschichte der Evaluation in Potsdam. 

aktuelle Evaluationspraxis nicht sinnvoll, da kein ausreichender Dialog zwischen 

Studierenden und Dekanat entsteht. 

geplante Änderung der Evaluationssatzung: 

- Schaffung einheitlicher Durchführungsordnung 

- Frage nach der Bereitschaft der Fachschaft den Aufwand zu betreiben, größtes Bedenken 

unsererseits: Aufwand, der betrieben werden muss um Zugang zu den erhobenen Daten zu 

bekommen 

- geplant ist ein Auswahlverfahren, dass nur noch Stichprobenartig Veranstaltungen und 

Studierendenmeinungen abgefragt werden, in dem Zusammenhang: kann der FSR Kurse 

auswählen -> Eher nicht, da bei den FSR Mitgleidern kein ausreichender Überblick über alle 

Veranstaltungen haben 

  

Pia: Metaevaluation heute Nachmittag: Berufsfeldorientierung, ein Fachschaftsmitglied 

(Sonja) geht hin 

  

Ende Juni: Systemakkreditierung, drei Leute aus der Fakultät 

  

Allgemein: Akkreditierungspool -> Besichtigung von Hochschulen Deutschlandweit 

  

Top 10: Initiativmarkt 



Anmeldeschluss 08.05.! 

Am 07.06. wird am Neuen Palais ein Initiativenmarkt vom Asta durchgeführt. 

Ist für uns nicht möglich, da parallel BuFaTa stattfindet 

  

Top 11: Sookie 

20. 06. 18:00 -> Muss Ende Mai beworben werden (facebook, Plakate) 

  

Top 10: Prüfungsausschuss 

Manuel geht morgen hin 

  

Top 11: Berufungskommission 

Hanna, neue Professur für Geoökologie: Johann Rockström ; Wir benötigen zwei Vertreter, 

die daran teilnehmen. Hanna und Nathalie gehen hin (Caroline als Back-up) 

Top 12: VeFa Anträge 

Klitschnass-Festival - FSR hat Vorbehalte, da dennoch Eintrittsgelder erhoben werden 

Holy Hood - FSR lehnt das ab 

Freiraum - FSR unterstützt den Antrag ideel...Frage Finanzen?? 

  

Frage Manuel: brauchen wir als FSR noch jemanden um einen Antrag einzubringen? 

Veronika: Für die BuFaTa stellst du einen Antrag unabhängig vom FSR und brauchst dann 

zwei FSR --> GeoW!ss wird angefragt(Manuel) 

  

Top 13: Sonstiges 

Pia: es steht fest, dass wir bald nur noch zwei Studiengänge sind. Wenn es soweit ist, müssen 

wir ggf. Satzung, Logo und Namen anpassen 

  



Nathalie: Überraschend war eine Vorlesung parallel auch eine Einführungsveranstaltung für 

den Master. In der Präsentation tauchte der Punkt "der FSR stellt sich vor", was völlig 

üerraschend kam und auch nicht kommunieziert wurde. 

-> Fazit wir müssen auch bei den Lehrenden mehr Präsenz zeigen und kommunizieren, dass 

wir gerne zu Einführungsveranstaltungen kommen. ( Thema in zwei Wochen) 

  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 17. April 2018, 12:15 Uhr 

  

  

  

  

  

  

  

  

Protokoll: Svenja 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist  beschlussfähig im Sinne der 

Fachschaftssatzung. 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

Top 3: Berichte aus den Gremien 

- Studienkommision (Geko) , zwei Lehrende und vier Studis. 

1. Treffen der neuen Kommission, 

Themen: 

Manuel Schmidt x Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz   Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld   Lysander Rohringer   

Hanna Schreier x Caroline Jehmlich x 

Daniela Walch   Nathalie Benoit x 



I.Alumni Befragung 

II.Vorstellung neue Studienordnung 

III.Begehung der Fakultät für Metaevaluation (ab 24.04.2018) 

IV.Mathelehrstuhl will weiterhin die Matheausbildung der Master Geoökologen übernehmen; 

Eventuell Wahlmodul zusätzlich, ohne Möglichkeit zur Anrechnung 

V. Absenkung des Sprachniveaus für Deutsch auf B2, statt wie bisher auf C1, da sonst der 

Großteil, der ausländischen Studierenden nicht zugelassen werden können. 

Ankündigung: 18.04. Sonder-FPK, Nathalie geht hin und berichtet bei der nächsten Sitzung 

19.04. Vernetzungstreffen MatNat Fakultät, Manuel geht vielleicht hin(?) 

Top 4:  Kommunikation mit der Fachschaft / Semestersprecher 

Vorschlag Svenja: pro Semester und für den Master je zwei Semestersprecher. (Gesamt 16 

SemestersprecherInnen) 

Aufgaben: 

Vernetzung und Gestaltung des Semesterleben 

Schnittstelle zwischen FSR und Studierenden 

Vorteile: 

-Ein- bis Zweimal im Semestergrillen mit dem FSR (Finanzierung der Getränke durch den 

FSR?/ Ort?), Essen besser selbst mitbringen lassen 

(-Kochabend, privat zu Hause Länder Buffet?) 

Werbung: 

1. in den Verandstaltungen (B-LA 2.S Montag 10:00, B-LA Dienstag 10:00, Gecko 

Ba Montag 10:00/14:00 Umweltplanung,  

2. Persönliche Ansprache + vorherige Konatktaufnahme mit bestehenden 

SemestersprecherInnen 

3. E-Mail 

4. Whats App Gruppen der Semester 

  

Modus: Freiwillige Meldung in den Kursen oder im Nachhinein über E-Mails 

  



Aufgaben des FSR: 

Veranstaltungsbesuche (2 FSR pro Kurs) 

Klärung der Finanzierbarkeit Grillen (Venice) 

Verteiler E-Mail formulieren(Hanna) 

Veranstaltungssuche + Kontaktaufnahme mit den verantwortlichen Lehrenden (Svenja für Ba 

Veranstaltungen) 

Handout konzipieren und drucken (Hanna) 

Top 5:  Emails 

Aufgabe für nächste Woche: 

- Hauptverantwortliche für Emailbeantwortung für den FSR 

- 2. Verantwortlicher für die Vrteilung der Emails in die jeweiligen Emailverteiler 

(Unterstützung für Dani) 

  

Top 6:  Prüfungsausschuss 

- Vertretung Master Gecko für 3 Monate gebraucht, aber Termin nicht bekannt 

- Manuel nimmt am 25.04 teil um Thema zu besprechen und weitere Terminliche 

Informationen zu bekommen 

  

Top 7:  Evaluation 

- Ansprechen höhere Bachlor Jahrgänge für Chemie-Kurs Neugestaltung 

- Email um rückwirkend Evaluationsergebnisse für Chemie bekommen 

- Konzept überlegen um Neugestaltung bestmöglich zu unterstützen 

  

Top 8:  MNF-Vernetzung 

- Manuel geht am Donnerstag wahrscheinlich hin 

- Themen zu besprechen: Mithilfe beim Sommerfest, was muss gemacht werden 

  



Top 9:  Wahl des FSR 

-vertagt und mit mehr mitgliedern besprechen 

  

Top 10:  To-Do 

- Bufata Themen besprechen 

- FSR-Termine auf Webseite (gerade Di, 12:15; ungerade Di, 8:30) 

- Email-Verantwortliche 

  

  

  

  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 05. Februar 2018, 16:00 

Uhr 

  

  

  

  

  

  

  

  

Protokoll: Svenja 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist  beschlussfähig im Sinne der 

Fachschaftssatzung. 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

Manuel Schmidt x Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz x Veronika Braatz x 

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer   

Hanna Schreier   Caroline Jehmlich   

Daniela Walch   Nathalie Benoit   



  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

 

Top 3: Finanzen 

- Venice war mit Paul(ehemaliger Finanzer FSR G3) bei Sven (Präsidium VeFa) zur Klärung 

der Fehler im Kassenplan 

Es war aufgefallen, dass aus der vorletzten Legislatur offene Forderungen bestanden. 

Folge werden Kürzungen im kommenden Haushaltsjahr sein. 

- Venice bringt den aktuellen Haushaltsplan demnächst zur Durchsicht und Diskussion mit. 

Top 4: Gremien 

- Das Koordinationsbüro für Chancengleichheit hat eine Anfrage gestellt ob wir am 

Zukunfstag (26.04) Lust/ Ideen haben Inhlate für Workshops am Nachmittag zu gestallten. 

Svenja wird die weitere Kommunikation übernehmen und ggf. Informationen und Anfrage an 

die FS mit der Bitte um Meldung bei Stephanie Hoffmann weiterleiten 

Top 5: Geoökologen Ma-Erstis 

- Zur Begrüßung der Ma Erstis im April (SoSe) wollen wir eine kurze Campuseinführung 

machen, mit Rundgang und Einführung im ZeiK (Verteiler Anmeldung, eventuell 

Stundenplanhilfe) 

- Hüte: Rausfinden, wann sie von Lipp begrüßt werden und kurzes Programm planen. -

>Manuel 

- Vorschlag: Kneipentour für ALLE Master Geoökologie (Semesterübergreifend) 

Top 5: 

- Außerordentliches Treffen ist für den 21.03. abends angesetzt. Treffpunkt wird noch 

festgesetzt. 

-Inhaltlich fürs Treffen: 

Präambel 

Neuwahlen 

-Manuel richtet bei slack einen Unterpunkt zum Sammeln von "Zukunftsideen" zu sammeln 

  



  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 01.02. 2018, 18:00 Uhr 

  

  

  

  

  

  

  

  

Besucher: Tobias 

Protokoll: Pia 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der 

Fachschaftssatzung. 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

  

Top 3: VeFa-Antrag GAP 

  

GAP (Geophysikalisches Aktionsprogramm), Tobias stellt vor: 

-studentischer Verein, viele Spender, 9.250€ Ausgaben insgesamt, VeFa-Antrag über 2.500 € 

-über Pfingsten 10.-13.5.2018, zum ersten Mal in Potsdam, Vorträge, Exkusionen 

-Übernachtung auf den Sportplätzen des Neuen Palais 

Manuel Schmidt x Svenja Busse-Kern   

Venice Kurz   Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer x 

Hanna Schreier   Caroline Jehmlich x 

Daniela Walch   Nathalie Benoit x 



-Kritik: T-Shirts für 1.700 €, ist seit 30 Jahren so 

-Nachfrage: Exkursionen zum Tierpark, Schlössern, etc. nicht fachbezogen, dienen der 

Vernetzung 

Meinungsbild über die Unterstützung des VeFa-Antrags „GAP“ (2.500 €) 

Abstimmung: ja / nein / enthalten à  4 / 0 / 1  

Der Antrag ist angenommen, Lysander (wahrscheinlich) trägt die Meinung des FSRs in die 

VeFa. 

  

Top 4: Evaluation 

- Caro berichtet, dass in manchen Kursen nur sehr wenig Studenten an Evaluation 

teilgenommen haben. Häufig sind das Seminare und Übungen. 

- Caro mailt an Dörthe (Dekanat-HiWi) wegen Fragen zu Ev. und an Frau Gall 

-Unterschriften sammeln: von allen Kursen wo viele Geos und Geckos drin sitzen 

-Nathalie sucht Emails aller fehlenden Dozenten raus, Pia verfasst Mail 

 

Top 5: BuFaTa Gecko 

-Manuel fragt ob BuFaTa-Anträge/Anfragen/Mails im Namen des FSRs oder über Orgateam 

laufen soll: je nach Bedarf, aber alles was im Namen des FSRs geschieht muss einmal von uns 

abgesegnet werden 

  

nächste Sitzung: Montag, 5.2.2018 18.05 Uhr 

  

  

  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 25. Januar 2018, 18:00 Uhr 

Manuel Schmidt 

x 

Svenja Busse-Kern 

x 

Venice Kurz 



x 

Veronika Braatz 

x 

Pia Aufsfeld 

x 

Lysander Rohringer 

  

Hanna Schreier 

x 

Caroline Jehmlich 

x 

Daniela Walch 

  

Nathalie Benoit 

x 

  

Protokoll: Caroline 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der 

Fachschaftssatzung. 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

  

Top 3: Evaluation 



Aufteilen und abgleichen für welche Lehrveranstaltungen wir noch 

Einverständniserklärungen brauchen. Manuel vernetzt sich mit dem FSR BCE und FSR 

Geowiss um abzuklären, wie man mit Veranstaltungen umgeht, die Fächerübergreifend 

besucht werden. Caroline leitet Liste mit der abgeglichen werden soll an Svenja (Geo) und 

Hanna (Gecko) weiter. Hanna übernimmt die Aufgabe dies für die Gecko Master zu 

überprüfen. Pia teilt ein welche teile Venice, Nathalie und Pia für Bachlor Gecko abgleichen. 

Slackordner für Unterschrifteneinsammeln anlegen.  

 

Top 4: Besetzung Stuko 

Für die Besetzung der Stuko wurde festgelegt, dass 

Studentische Vertreter: Pia Aufsfeld, Manuel Schmidt, Hanna Schreier, Sonja Kutzner, Nicole 

Mireau 

Stellvertretende Studentsche Vertreter: Kim Beisheim 

sind. 

  

Top 5: Gremien Bericht 

Stuko: 

Hauptthema war Mathe  

Hier muss eine Lösung mit den Mathematikern gefunden werden, damit die Kurse besser für 

die Geoökologen geeignet sind. 

Fragebogen soll erstellt werden, der 1 Jahr nach dem Abschluss von Absolventen beantwortet 

werden soll. Dies soll zu Verbesserungen des Kursangebotes im Hinblick 

auf später Jobmöglichkeiten bieten.  

  

VeFa: 

Änderungen: VeFa-Protokoll sollen ab 2018 passwortgeschützt werden, welches aber auf der 

VeFa-Webseite zu finden sein wird. 

  

Golm Rockt: Gelder wurden genehmigt. 

Frage: Wieso nur 4.500 € Getränke-Einnahmen bei 5.000 € Getränke-Ausgaben? 

Antwort: Es gibt Freigetränke für Bands und Backstage. 

  



Stage Attack: 

200 Euro wurden bewilligt, da niemand vor Ort war und nicht spezifizieren konnte.  

  

Nächster VeFa-Termin ist der 15.02.2018. 

  

Gleichstellungsvernetzungstreffen: 

Hier waren die MaPhy und G3 Fachschaften vertretten und sonst Mitarbeiter der Universität. 

Es war ein Vorstellungstreffen (so wie Wer sind wir, etc.). Sie brauchen ab 2019 einen neuen 

Funktionsplan und dafür sollen/können eventuell Studenten mit eingebunden werden. Hier 

folgen weitere Information.  

  

Top 6: BuFaTa 

Die Gecko BuFaTa findet vom 07.-10.06 in Potsdam statt. Einladungen werden nächste 

Woche rausgeschickt. Nathalie fragt bei dem VGöD die Liste über ähnliche Studiengänge zur 

weiteren Vernetzung während der BuFaTa an.  

  

Top 7: FSR Sitzung in den Ferien: 

Ein Teambilding Event wird in den Semsterferien staatfinden, auch mit Sitzungsthemen. 

Datum wird via doodle entschieden.  

  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 15. Januar 2018, 18:00 Uhr 

  

  

  

  

  

  

  

  

Manuel Schmidt   Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz   Veronika Braatz x 

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer x 

Hanna Schreier   Caroline Jehmlich   

Daniela Walch   Nathalie Benoit   



Protokoll: Pia 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist nicht beschlussfähig im Sinne der 

Fachschaftssatzung. 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- nicht beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

  

Top 3: Evaluation 

E-mail Verfasst an alle Lehrenden mit der Bitte zu evaluieren. Pia(Gecko) und Svenja(Geo) 

suchen raus, wer dieses Semester lehrt, Pia schickt Mail ab. 

Pia gleicht ab, wo noch Einverständnis fehlt und schreibt dem FSR das Ergebnis-> jeder 

überlegt wo er/sie vorbeigehen kann. 

 

Top 4: VeFa-Anträge  

Golm Rockt: 

Frage: Wieso nur 4.500 € Getränke-Einnahmen bei 5.000 € Getränke-Ausgaben? 

Frage: Welche lokalen Familienbetriebe werden beauftragt? 

Meinungsbild über die Unterstützung des VeFa-Antrags „Golm Rockt“ (7.500 €) 

Abstimmung: ja / nein / enthalten à  4 / 0 / 0  

Einstimmig angenommen; Lysander und Venice tragen die Meinung des FSRs in die VeFa 

  

Stage Attack: 

Frage: Antrag über 500 € (Text) oder 200 € (Tabelle) 

Meinungsbild über die Unterstützung des VeFa-Antrags „Stage Attack“ (200/500 €) 

Abstimmung: ja / nein / enthalten à 4 / 0 / 0 

Einstimmig angenommen; Venice und Lysander tragen die Meinung des FSRs in die VeFa 



  

Lernreise: 

Anmerkung: Fahrtkosten könnten auch beim AStA beantragt werden. Sind aber besser 

kalkulierbar als noch unklare Übernachtungskosten. 

Meinungsbild über die Unterstützung des VeFa-Antrags „Fahrtkosten Lernreise“ (1.600 €) 

Abstimmung: ja / nein / enthalten à 4 / 0 / 0 

Einstimmig angenommen; Venice und Lysander tragen die Meinung des FSRs in die VeFa 

  

Top 4: Vernetzungstreffen Frauen und Gleichstellung 

Treffen am Mittwoch, 24. Januar, 14:30 Uhr im Dekanat der MNF, Haus 28, Raum 1.104 

Svenja geht wahrscheinlich hin. 

 

Top 5: FSR-Shirts für Studenten 

Von einigen Studierenden kam der Wunsch T-Shirts der Fachschaft kaufen zu können. 

Problem: Können nicht inventarisiert werden, können nicht über die offizielle Kasse laufen, 

müssten separart auf Vorkasse und gezielte Sammelbestellung laufen. 

Es gibt Instituts-Shirts: möglich beim FSR-Geowiss (kümmern sich um Verkauf) anzufragen, 

wie es dort geregelt ist. 

  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 04. Januar 2018, 16:00 

Uhr 

  

  

  

  

  

  

  

  

Manuel Schmidt   Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz   Veronika Braatz   

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer   

Hanna Schreier x Caroline Jehmlich x 

Daniela Walch   Nathalie Benoit x 



Protokoll: Svenja 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der 

Fachschaftssatzung. 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

 

Top 3: Gremien 

- Institusrat konstituierde Sitzung: Idee zur Evaluation, Studenten sollten direkt vom 

Dozenten nach Evaluation fragen. Nathalie hat sich deutlich dagegen ausgesprochen, aus 

Gründen möglicher Befangenheiten, insbesondere in Prüfungskursen. 

  

Top 4: Prüfungsausschusspostenabgabe 

- Caroline fragt, ob robert Müller noch für uns im Prüfungsausschus sitzt und merkt an, dass 

sie selbstnicht rgelmäßig zum Prüfungsausschuss gehen kann. Hanna bietet an, Robert zu 

kontaktieren. 

Termin ist: alle drei Wochen mittwochs 9:00. Es sollten je zwei Gecko BA und MA im 

Prüfungsausschuss sitzen. 

 

Top 5: Top Liste MatNat Vernetzungstreffen 

Termin Sportfest 

Aufgabenverteilung Sportfest 

 

Top 6: Evaluation 

- Hanna fragt, ob es wieder einen Preis für den  Kurs mit der größten 

prozentualen  Beteiligung an der Evaluation hat geben wird? Beim Sommerfest möglich? Zu 

großer zeitlicher Abstand der Winterevaluation zum Sommerfest. 

- Plakate wurden von einer anderen Fachschaft erstellt 

- Offene Fragen: Wo kann man die Plakate abholen? Wieviel Hilfe wird benötigt?  

- Dozenten sollen Zeit in ihren Kursen für die Evaluation einräumen. EMail Liste aller 

Professoren von Franzi? 



- Vorraussichtlicher Termin: 10.-22.01. 

 

Top 7: Sitzungstermin 

Montag 18:05 in der A Woche (gerade Wochen) Datum: 08.01., 22.01., 05.02. 

Donnerstag 18:05 in B Woche (ungerade Woche) Datum: 18.01., 01.02. 

 

Nächster Sitzungstermin: 08.01. 18:05 

Protokoll der FSR-Sitzung vom 11. Dezember 2017, 18:00 

Uhr 

 

Protokoll: Daniela 

Feststellung der 

Beschlussfähigkeit: 

Der Rat ist 

beschlussfähig im 

Sinne der Fachschaftssatzung. 

  

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 22.11.2017) 

  

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

  

Top 3: Gremienberichte  

Finanzworkshop 

 3 Kostenvoranschläge bei Finanzbeschlüssen ab 350 EUR 

sind vor dem Kauf einzuholen und nachzuweisen (Einreichen mit der Rechnung) à 

dann Preis-Leistung abwägen und entscheiden durch Beschluss 

 Genehmigung durch den AStA ab einem Betrag von 750 EUR, der beschlossen 

werden soll 

 Wichtig: Wie sind Abstimmungen geregelt: einfache Mehrheit, absolute Mehrheit 

 Kulturveranstaltungen: Eigenbeteiligung durch Studierende mind. 20% 

  

VeFa 

Manuel Schmidt   Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz   Veronika Braatz x 

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer x 

Hanna Schreier   Caroline Jehmlich x 

Daniela Walch x Nathalie Benoit x 



 Nächster Termin: 18. Januar 2018 

 Thema: Finanz-VeFa 

 Systemakkreditierung (Caro antwortet) 

  

  

  

Top 4: CHE-Ranking 

GeoDACH fordert uns auf, das Ranking zu boykottieren 

 Auswertungsverfahren nicht ausreichend 

 Veränderungen werden anzustreben 

  

Wir haben die für uns wesentlichen Vor- und Nachteile der Teilhabe diskutiert. 

Meinungsbild für den Umgang mit den durch GeoDACH geteilten Informationen 

Option 1: Wir verfassen einen Aufruf zum Mitwirken an der Umfrage, um die Validität und 

Sicherheit der einzelnen Ergebnisse zu erhöhen. 

Option 2: Wir verfassen eine Stellungnahme und hängen den Informationstext an. 

Option 3: Wir enthalten uns und versenden keine Mail. 

  

Option 1: 0 

Option 2: 5 

Option 3: 2 

  

>> Pia formuliert eine Mail (Mittwoch) 

  

Top 5: Aufgabenverteilung 

PEP-Evaluation 

 Caro wendet sich an Franzi zwecks Unterlagen 

und an PEP zwecks Kommunikation 

  



Studienkommission Gecko 

 Anzahl Studierender in der Kommission entspricht der Anzahl der 

Institutsmitarbeiter*innen in der Kommission 

 Manuel und Pia sind stud. Vertretung des FSR 

 Manuel formuliert Mail für den Gecko-Verteiler (Ma und Ba) 

  

Semestersprecher 

 Svenja war in Geokursen: keine Resonanz 

 Wir lassen das Thema 

  

  

Top 6: Sitzungsorganisation 

Anzahl der FSR-Mitglieder f.d. Beschlussfähigkeit 

 3 Mitglieder inkl. Finanzer sind ein beschlussfähiges Gremium 

 Evtl. vorgezogene Neuwahlen im Blick behalten 

  

Neuer Termin 

 Pia schickt den Link rum, Doodle-Umfrage wird von allen nochmal aktualisiert 

 neue Sitzungskoordination: Svenja 

  

  

Top 7: Sonstiges 

Veranstaltungsdoku 

 Pia hat angefangen eine Liste mit den übriggebliebenen Lebensmitteln angefangen 

 Pia organisiert einen analogen Ordner, indem das einsortiert wird 

  

Homepage 

 Nathalie möchte sich um die Neugestaltung einer alternativen 

  



  

Protokoll der FSR-Sitzung vom 04. Dezember 2017, 18:00 

Uhr 

  

  

  

  

  

  

  

Protokoll: Daniela 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Der Rat ist beschlussfähig im Sinne der 

Fachschaftssatzung. 

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

- beschlussfähig im Sinne der Fachschaftssatzung (Fassung vom 

22.11.2017) 

Top 2: Annahme Tagesordnung 

- angenommen 

  

Top 3: Gremienberichte  

Sondersitzungs Institutsrat 

- Pia und Nathalie vor Ort 

  

Institutsvollversammlung Institut für Erd- und 

Umweltwissenschaften 

- Nathalie war als Vertreterin vor Ort 

  

Manuel Schmidt x Svenja Busse-Kern x 

Venice Kurz x Veronika Braatz x 

Pia Aufsfeld x Lysander Rohringer x 

Hanna Schreier   Caroline Jehmlich x 

Daniela Walch x Nathalie Benoit   



AK BuFaTa 

- zZt 4 Mitglieder: Hendrik, Ines, Elena, Manuel 

-  Konzept besprochen (Anfangstermin am Donnerstag, erste Deadlines) 

- im Dezember soll (eigtl.) die Einladung versandt werden 

- Termin für die BuFaTa: 07.-10. Juni 2018 

- nächstes Treffen am Montag 

- Interessierte können sich unter manuel.schmidt@uni-potsdam.de 

Top 4: Wahl des FSR G³ 

Der FSR G³ nimmt das Protokoll der Fachschaftsvollversammlung 

am 22.11.2017 an. 

  

Annahme der Wahl: 

Alle gewählten Mitglieder nehmen die Wahl an. 

Anmerkung: Nathalie via Videokonferenz zugeschaltet. 

  

  

Ämter Interessenten 

GESAMTER FSR 

  

FSR-Master Account 

auf der Homepage 
Nathalie 

Facebook Manuel 

Plakate erstellen ??? 

Finanzerin; Ko-

Finanzer 

Venice, Caroline (Co-Finanzerin) 

- Wahl der Finanzerin Venice: 

Der FSR G³ stimmt für die Wahl von 

Venice als Finanzerin der Fachschaft 

ab: 

7/ 0 / 1 (ja/nein/enthalten) 



  

- Wahl des stellvertrenden 

Finanzerin Caroline: 

Der FSR G³ stimmt für die Wahl der 

stellv. Finanzerin Venice ab: 

7/0/1  (ja/nein/enthalten) 

  

Beide Wahlen wurden angenommen 

und sind gültig im Sinne der Satzung. 

VeFa 

Lysander, Svenja (1. Stellvertreterin), 

Kim (2. Stellvertreterin) 

- Wahl des VeFa-Vertreters Lysander: 

Der FSR G³ stimmt für die Wahl von 

Lysander als VeFa-Vertreter der 

Fachschaft ab: 

6/ 0 / 1 (ja/nein/enthalten) 

  

Die Wahl wurden angenommen 

und sind gültig im Sinne der Satzung. 

Job-Newsletter Hanna 

Post abholen Svenja 

Evaluationsbeauftragte Caro 

Math.-Nat.-

Vernetzung 
Manuel, Svenja (1. Stellvertr.) 

Ansprechpartner 

externes 
Venice 

ANSPRECHPARTNER 

  

GiVi Veronika 

BA Gecko Venice 

MA Gecko Pia 

BA Geo Svenja 

MA Geo Daniela 

GeoWiss Dani 

VGÖD – Kontakt Nathalie 



  

  

  

  

VERTEILER MODERATION 

  

FSR Veronika 

FS Veronika, Dani 

Gecko Ma Pia, Hanna 

Gecko BA Pia, Hanna 

LaGeo Dani 

givi Veronika 

GEO 

  

Ansprechpartner 

Rolfes („IR“) 
Svenja, Dani 

PA Henrikje Kruse 

Studienkommission 
Daniela, Henrikje Kruse (1. Stellv.), 

Svenja (2. Stellv.) 

GECKO 

  

Gecko Institutsrat (IR) Nathalie, Hanna (1. Stellv.) 

Gecko 

Prüfungsausschuss 

(PA) 

Mi 12:30 Uhr 

Manuel, Caroline, Nicole Mireau 

Gecko 

Studienkommission 
Manuel 

  

 


